

CRANS-MONTANA 1500 médecins assistent à Quadrimed, un congrès qui connaît un immense succès grâce à son côté «pratique».

Quadrimed n'est de loin pas à bout de souffle



Les Dr Werner Karrer et Jean-Marie Tschopp ont fondé Quadrimed il y a vingt-huit ans.
BITTEL



Toutes les salles du Régent étaient occupées pour réunir les 1500 participants.
BITTEL

CHRISTIAN DRYER

Le 26^e Congrès médical de Quadrimed, sur le thème «A bout de souffle...», a remporté un immense succès avec plus de 1500 participants. Durant trois jours, les praticiens ont assisté à une série impressionnante de conférences et de tables rondes.

En un quart de siècle, le Congrès est devenu le plus grand cours de formation continue pour médecins en Suisse romande, et les quatre cliniques du Haut-Plateau (centre valaisan de pneumologie, et les Cliniques bernoise, lucernoise et genevoise) dont les économistes et leur entourage ont souvent prédit la mort, poursuivre leur marche en avant.

Un constat alarmant

Les Dr Jean-Marie Tschopp, médecin-directeur du Centre valaisan de pneumologie et Werner Karrer, médecin-chef de la Clinique lucernoise, membres fondateurs de Quadrimed, font partie pour la

dernière fois du comité d'organisation puisqu'ils vont prendre leur retraite. «*En fonction de notre âge, nous sommes tenus de nous «réorienter» professionnellement*» relève le Dr Karrer avec une pointe d'humour. Lors de la conférence «d'adieu» donnée par les deux médecins et intitulée «séminaire-surprise» sur le cancer du poumon, le Dr Tschopp a fait un constat alarmant: «*Aux USA, le cancer du poumon tue 160 000 personnes par année; en Europe, 300 000 cancers du poumon sont diagnostiqués chaque année. En Suisse, 3700 nouveaux cas sont recensés tous les ans et une personne sur six seulement va survivre à un tel cancer. Et 90% des cas de cancers du poumon sont liés au tabagisme, un véritable fléau qui fait des ravages dans toutes les tranches de la population. Le cancer du poumon est un énorme problème de santé publique*». Pour lutter contre ce fléau, chirurgiens, pneumologues, anesthésistes et généralistes ont développé des synergies. Ce qui réjouit le Dr Tschopp.

Vingt-huit ans après, elles sont toujours là

Le Dr Werner Karrer, médecin-chef de la Clinique lucernoise et président de Quadrimed 2013, explique le succès du rendez-vous. «*Le Congrès, c'est un espace pour aborder des questions pratiques émaillant le quotidien professionnel des praticiens. Chez nous pas de conférences «scientifiques» mais des conférences «pratiques» sur des thèmes actuels qui donnent des pistes pour s'améliorer au quotidien. Le fait d'étaler le Congrès sur trois jours permet à chaque participant d'oublier son contexte professionnel en se plongeant à fond dans un autre univers pour apprendre, approfondir, réfléchir et partager ses expériences avec d'autres médecins.*»

Le Dr Karrer relève aussi qu'il y a vingt-huit ans lorsque les cliniques de Montana fondaient Quadrimed, personne ne savait comment l'avenir serait fait. «*On ne pouvait même pas savoir si les obstétriciens, en l'occurrence les quatre cliniques*

existeraient encore trois décennies plus tard.»

A ce propos, dans l'éditorial de présentation de Quadrimed 2013, le docteur déclare: «*Nos politiciens feraient mieux d'écouter non seulement les économistes et autres experts, mais surtout de tenir compte du pouls des patients et des médecins pour entendre les idées des premiers intéressés s'imaginant l'avenir dans le secteur de la santé*». Et le Dr Karrer de remercier les six présidents des communes du Haut-Plateau, les députés de la région et le Département de la santé du canton, qui ont permis aux trois cliniques «hors canton» de continuer à exister en les répertoriant sur la liste hospitalière du Valais.

Aujourd'hui, Quadrimed est victime de son succès et, avec plus de 1500 participants, le Régent a atteint ses limites. Faudra-t-il pour la prochaine édition plafonner le nombre de participants? Très certainement. Mais cela n'enlèvera rien à la qualité du congrès. ◉

CRANS-MONTANA

Succès pour Quadrimed

1500 médecins ont participé au 26e Congrès médical Quadrimed à Crans-Montana sur le thème «A bout de souffle». Durant trois jours, les praticiens ont assisté à une série impressionnante de conférences et de tables rondes. Le cancer du poumon est devenu un problème «de santé publique», a expliqué Jean-Marie Tschopp, médecin-directeur du Centre valaisan de pneumologie, 90% d'entre eux sont liés au tabagisme.»